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Reunião do Conselho Municipal da Juventude de Anadia 

 

------Ao nono dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, no Auditório do Museu 

do Vinho da Bairrada, pelas dezoito horas e vinte minutos, reuniu ordinariamente o 

Conselho Municipal da Juventude de Anadia (CMJAND). ----------------------------------- 

------Presidiu à reunião, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, e iniciou a mesma 

dando as boas vindas aos elementos presentes. ------------------------------------------------- 

------A Ordem de Trabalhos da reunião contemplou cinco pontos: ponto um, 

“Aprovação da ata da reunião anterior do CMJAND”; ponto dois, “Apresentação e 

análise de documento do representante da JSD de Anadia, Pedro Veiga, que versa sobre 

habitação jovem”; ponto três, “Apreciação e votação da proposta de alteração da 

Redação dos Artigos 29.º e 31.º do Regimento Interno do CMJAND, da representante 

do CDS/PP, Sandra Silva; ponto quatro, “Apreciação e votação da recomendação do 

representante da JP, Marco Carvalho, que versa sobre apoio aos jovens carenciados do 

concelho; ponto cinco, “Assuntos de interesse geral”. ----------------------------------------- 

------Estiveram presentes Lino Pintado, Vereador da Juventude; Elisabete Garrido, 

representante do MIAP; Rui Bastos, representante do PCP; Sandra Silva, representante 

do CDS/PP; Lúcia Jesus, representante do PNT; Pedro Veiga, representante da 

Comissão Política da JSD; Carlota de Oliveira, vogal da Comissão Política da 

Concelhia da JP; Luís Rocha, representante do Agrupamento de Escuteiros de Anadia; 

Luís Bandarra, representante do Agrupamento de Escolas Básicas do Município; 

Patrícia Flores, representante da Comissão de Proteção a Crianças e Jovens de Anadia; e 

Dora Gomes, representante da Rede Social de Anadia. ---------------------------------------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, assinalou as justificações de falta de 

Aníbal Silva, representante do Ensino Secundário do Município, por motivos 

profissionais, e Catarina Silva, representante do Agrupamento de Escuteiros de Avelãs 

de Cima, e informou da ausência de Marco Carvalho, representante da JP de Anadia, 

que foi substituído por Carlota de Oliveira, vogal da Comissão Política da Concelhia da 

JP. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, questionou os presentes sobre eventuais 

alterações à ata da reunião anterior, realizada no passado dia quinze de junho de dois 
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mil e vinte, ao que Sandra Silva, representante do CDS/PP, solicitou que se alterasse o 

último paragrafo da página seis, para o seguinte: “inclusão de um novo número no 

Artigo 31.º - Votação Nominal, que traduzisse que a votação poderia ser feita por braço 

no ar, declaração verbal levantado ou sentado. -------------------------------------------------- 

------Posto isto, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, deu início à Ordem de 

Trabalhos, começando pelo ponto um, “Aprovação da ata da reunião anterior do 

CMJAND”, sendo esta aprovada por maioria, com abstenções de Carlota de Oliveira, 

vogal da Comissão Política da Concelhia da JP, Lúcia Jesus, representante do PNT, e 

Pedro Veiga, representante da Comissão Política da JSD. ------------------------------------- 

------Concluído o ponto um da Ordem de Trabalhos, “Aprovação da ata da reunião 

anterior do CMJAND”, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, propôs aos presentes 

uma alteração ao alinhamento da Ordem de Trabalhos, passando o ponto quatro a ser o 

ponto dois. A alteração não sofreu contestação, pelo que o Vereador da Juventude, Lino 

Pintado, deu a palavra a Carlota de Oliveira, vogal da Comissão Política da Concelhia 

da JP, para esta apresentar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

------Carlota de Oliveira, vogal da Comissão Política da Concelhia da JP, sublinhou que 

a proposta em questão visa a criação de “take aways” de refeições a partir das cantinas 

escolares para famílias carenciadas, tendo em vista o combate ao desperdício alimentar 

e procurando dar resposta às carências dessas mesmas famílias. ----------------------------- 

------Além da proposta acima mencionada, o documento apresentado abordava também 

outra medida – criação de um cheque da câmara para a aquisição de bolsas ou materiais 

eletrónicos e escolares -, que por indicação de Carlota de Oliveira, vogal da Comissão 

Política da Concelhia da JP, foi retirada. --------------------------------------------------------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, frisou que o Município entende as pessoas 

carenciadas como um todo, não fazendo por isso qualquer distinção entre indivíduos 

jovens, de meia-idade ou idosos, e recordou que, relativamente à questão das cantinas, o 

concelho de Anadia tem uma cantina social, resultante do protocolo estabelecido com a 

IPSS de Avelãs de Cima e o Centro Distrital de Segurança Social de Aveiro. ------------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, afirmou que as pessoas carenciadas 

dirigem-se à Ação Social da Câmara Municipal e que, consoante o caso, são 

devidamente encaminhadas de acordo com as suas necessidades. Destacou também as 

parcerias com a Misericórdia de Sangalhos, que desenvolve um programa alimentar 
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apoiado pelo Município em cerca de nove mil euros, designadamente para a aquisição 

de câmaras frigoríficas, permitindo o congelamento de bens alimentares. A referida 

entidade trabalha em contacto direto com o serviço de Ação Social que integra as 

pessoas com carência no Programa Operacional de Apoio às Pessoas Mais Carenciadas 

(POAPMC). ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Relativamente às cantinas escolares, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, 

referiu que apenas na do Centro Escolar de Arcos as refeições são confecionadas e 

servidas pela Câmara Municipal, sendo que todo o excedente alimentar do próprio dia é 

também ele canalizado para pessoas carenciadas, através do serviço de Ação Social. ---- 

------Terminada a sua intervenção, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, passou a 

palavra a Dora Gomes, representante da Rede Social de Anadia, que corroborou as 

afirmações proferidas pelo Vereador da Juventude, Lino Pintado, acrescentando que a 

cantina social de Avelãs de Cima cede refeições para pessoas que não tenham condições 

nas suas habitações para confecionar os alimentos ou apresentem ausência de 

competências para confecionar as suas próprias refeições. ------------------------------------ 

------Dora Gomes, representante da Rede Social de Anadia, fez referência ao Programa 

Municipal “Anadia Estamos Juntos”, informando que as famílias mais afetadas pelos 

efeitos colaterais causados pela pandemia de Covid-19 tinham a possibilidade de ter 

acesso a um cabaz, igual ao atribuído pela Segurança Social, e/ou uma ajuda monetária 

no valor de 100€ mensais. Este apoio enquadra-se no programa de apoio a famílias em 

situação de vulnerabilidade económica, devido à situação de saúde pública Covid-19, e 

encontra-se em vigor desde o dia oito de maio de dois mil e vinte. -------------------------- 

------Lúcia Jesus, representante do PNT, tomou a palavra para questionar Dora Gomes, 

representante da Rede Social de Anadia, se houve pessoas que recorreram a esta ajuda 

do programa “Anadia Estamos Juntos”, ao que Dora Gomes, representante da Rede 

Social do Município, respondeu afirmativamente. ---------------------------------------------- 

------Luís Rocha, representante do Agrupamento de Escuteiros de Anadia, fez referência 

a algumas estruturas, nomeadamente ao nível das paróquias, que informalmente prestam 

apoio a famílias carenciadas, destacando também o papel dos escuteiros e da FNA. 

Mencionou ainda a necessidade de uma simbiose entre as várias entidades, ao nível da 

partilha de informação, no sentido de ter um cenário mais sustentável. --------------------- 
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------Rui Bastos, representante do PCP, questionou se o aumento de famílias 

carenciadas, no decorrer da pandemia, foi ou não assim tão significativo, e ainda se não 

seria possível fazer um levantamento mais exaustivo relativamente ao número de 

pessoas necessitadas. Aferiu ainda a possibilidade de articular com os presidentes de 

Junta de Freguesia e outras entidades/associações, de forma a melhorar a sinalização de 

famílias carenciadas. --------------------------------------------------------------------------------  

------Dora Gomes, representante da Rede Social de Anadia, deu como exemplo as 

parcerias que se estabeleceram no Agrupamento de Escolas de Anadia, onde os 

professores sinalizaram crianças e jovens com carências e também o encaminhamento 

oriundo das Juntas de Freguesia, podendo este ser também considerado um trabalho 

articulado. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Em jeito de conclusão, Dora Gomes, representante da Rede Social de Anadia, 

indicou que foram aproximadamente vinte as famílias abrangidas pelo Programa 

Municipal “Anadia Estamos Juntos”, na Área Social. ----------------------------------------- 

------Sandra Silva, representante do CDS/PP, questionou a possibilidade de criar um 

regime de “take away” de almoços em cantinas escolares, com o intuito de dispersar os 

alunos das cantinas escolares. --------------------------------------------------------------------- 

------Luís Bandarra, representante do Agrupamento de Escolas Básicas do Município, 

explicou que os alunos que têm tarde livre já podem levar as refeições para casa, e só lá 

podem ser consumidas. ----------------------------------------------------------------------------- 

------Patrícia Flores, representante da Comissão de Proteção a Crianças e Jovens de 

Anadia, sublinhou que o “take away” pode acarretar outros problemas, reforçando que a 

Rede Social faz um bom trabalho, já sendo sinalizadas grande parte das pessoas que 

necessitam de apoios. ------------------------------------------------------------------------------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, elogiou a JP, sublinhando a preocupação 

evidenciada com a temática plasmada na proposta, sendo que, no entanto, conforme 

ficou demonstrado atrás, o Município de Anadia já responde às necessidades que essas 

medidas visam indo mesmo mais longe nessa resposta e que por essa razão não poderia 

votar a favor de uma proposta que versa sobre o que já existe. ------------------------------- 

------Carlota de Oliveira, vogal da Comissão Política da Concelhia da JP, decidiu não 

levar o documento a votação dos conselheiros presentes. ------------------------------------- 
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------Passando ao ponto três, Pedro Veiga, representante da JSD, apresentou o 

documento “Habitação Jovem: que caminho falta fazer?”, começando por enquadrar a 

temática com o índice de envelhecimento do concelho, e explicando que a habitação 

jovem pode melhorar este índice, dado que Anadia tem o maior distrito de Aveiro. 

Seguidamente foram enumeradas algumas medidas do Governo, nomeadamente o 

Portal da Habitação no que concerne ao arrendamento, reabilitação e financiamento. A 

nível municipal, evidencia o benefício no arrendamento urbano para fim habitacional, a 

diminuição de IMI para as famílias com filhos e ainda o Cartão Anadia Jovem 

(desconto de 30% na faturação do consumo mensal de água). Acrescentou ainda a 

existência de outras duas possibilidades: contrato promessa de compra com usufruto da 

habitação e contrato de comodato. Em jeito de conclusão desta apresentação, Pedro 

Veiga, representante da Comissão Política da JSD, salientou que devem ser 

considerados como objeto de estudo os seguintes pontos: loteamentos de baixo valor 

para jovens; recuperação de imóveis públicos para arrendamento jovem; aumento da 

ARU a outras localidades do concelho; definição das quotas que limitem o alojamento 

local e reforço do Programa Porta 65 a nível de financiamento, comunicação e apoio. --- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, elogiou também a JSD, na pessoa de 

Pedro Veiga, representante da Comissão Política da JSD, pela apresentação do 

documento e salientou que o Município de Anadia estava a ultimar o documento – 

Estratégia Local de Habitação. Adiantou que no início do ano poderá ser levado para 

consulta pública este documento que versa sobre habitação no geral e não apenas para 

jovens, mas como é ´obvio, também para jovens. ---------------------------------------------- 

------Relativamente ao documento que se encontra a ser elaborado pelos serviços da 

Câmara, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, informou que foram sinalizados 

oitenta e três agregados familiares, que se encontravam dentro dos seguintes 

indicadores: insalubridade e segurança, precariedade e inadequação. Esclareceu que os 

agregados proprietários e, nesse sentido, poderão candidatar-se a apoio para obras; já 

em relação aos não proprietários, o Município compromete-se a arranjar-lhes habitação. 

------O Vereador da Juventude, Lino Pinto, deu conta aos conselheiros que está a ser 

estudada a possibilidade de parte dos lotes da Quinta do Rangel, em Ancas, serem 

destinados a jovens, bem como um imóvel localizado em Aguim. Lembrou a aprovação 
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em reunião de Câmara do alargamento da ARU a seis zonas. São elas: Aguim, Vila 

Nova de Monsarros, Ancas, Fogueira, Mogofores e Sangalhos. ------------------------------ 

------Lúcia Jesus, representante do PNT, considerou que os incentivos não são assim tão 

relevantes no que concerne ao financiamento do restauro de habitações. ------------------- 

------Rui Bastos, representante do PCP, abordou três aspetos relevantes, sendo eles a 

saída dos jovens e a razão que possa estar associada à mesma, diminuição da população 

e subsequente envelhecimento e ainda o número de famílias carenciadas. Salientou a 

importância de saber porque é que os jovens saem do concelho. ---------------------------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, explicou, no que diz respeito às quotas 

que limitam o alojamento local, que não fará sentido a sua aplicação no concelho de 

Anadia, sendo que Pedro Veiga, representante da JSD, também partilhou desta opinião.  

------Rui Bastos, representante do PCP, questionou se Pedro Veiga, representante da 

Comissão Política da JSD, entende a limitação de quotas em futuros alojamentos locais 

ou a limitação de quotas para um determinado fim já existente. ------------------------------ 

------Pedro Veiga, representante da Comissão Política da JSD, esclareceu que, tendo em 

consideração que a limitação de quotas no alojamento local não se aplica no concelho 

de Anadia, mas nos grandes centros urbanos e em zonas de grande afluência turística, 

onde é importante esta salvaguarda pois permite o equilíbrio entre o alojamento local e 

o arrendamento. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente ao Programa Porta 65, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, 

explicou que de facto o seu reforço é importante, todavia não é cumulativo com outro 

programa. Ou seja, se o Município criar o seu próprio programa, os interessados têm 

hipótese de escolha. Aproveitou, assim, para explicar aos conselheiros alguns dos 

pontos essenciais do programa do Estado. ------------------------------------------------------- 

------Encerrado o ponto três “Apresentação e análise de documento do representante da 

JSD de Anadia, Pedro Veiga, que versa sobre habitação jovem”, o Vereador da 

Juventude, Lino Pintado, passou ao ponto quatro da Ordem de Trabalhos, “Apreciação e 

votação da proposta de alteração da Redação dos Artigos 29.º e 31.º do Regimento 

Interno do CMJAND, da representante do CDS/PP, Sandra Silva. --------------------------- 

------Sandra Silva, representante do CDS/PP, pronunciou-se sobre a proposta, 

defendendo que a alínea a) do Artigo 29.º, “Por braço no ar”, alusivo às Formas de 
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votação, deveria ser eliminada, passando o seu texto a ser incluído na parte final do 

número 2 do Artigo 31.º, Votação Nominal, do Regimento Interno do CMJAND. -------- 

------O Vereador da Juventude, Lino Pintado, concordou com a proposta apresentada, 

propondo, contudo, que a referência à votação nominal por ordem alfabética, plasmada 

no número 2 do Artigo 31.º, seja retirada do Regimento Interno do CMJAND, por não 

fazer sentido. A proponente e os restantes Conselheiros concordaram. --------------------- 

 ------Com esta alteração, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, colocou a proposta a 

votação dos conselheiros, sendo esta aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

------Chegados ao quinto e último ponto da Ordem de Trabalhos, “Assuntos de interesse 

geral”, o Vereador da Juventude, Lino Pintado, deu a palavra a Rui Bastos, 

representante do PCP, que colocou a possibilidade dos presentes, enquanto membros do 

CMJAND, contribuírem com propostas para o projeto da Carta Educativa, ao que o 

Vereador da Juventude, Lino Pintado, respondeu que não via obstáculo a tal, 

relembrando que o CMJAND é um órgão consultivo, mas considerando que elegemos 

uma representante no Conselho Municipal de Educação, a Professora Elisabete Garrido, 

tais comentários ou propostas teriam que ser articuladas com a mesma. -------------------- 

------Patrícia Flores, representante da Comissão de Proteção a Crianças e Jovens de 

Anadia, informou que vários dos elementos presentes na reunião do Conselho 

Municipal de Educação de Anadia, realizada no passado mês de setembro, não tiveram 

oportunidade de analisar o documento, pelo que o mesmo será alvo de análise e 

discussão na próxima reunião do Conselho Municipal de Educação de Anadia. ----------- 

------Elisabete Garrido, representante do MIAP, disponibilizou-se para apresentar as 

eventuais propostas dos conselheiros ao Conselho Municipal da Educação. --------------- 

------Pedro Veiga, representante da Comissão Política da JSD, informou os presentes do 

desafio lançado pela JSD à comunidade juvenil do concelho, tendo como objetivo a 

construção do manifesto de juventude local, designado “UOI! 2030”. ---------------------- 

------Não havendo mais assunto algum a tratar, foi pelo Vereador da Juventude, Lino 

Pintado, encerrada a reunião, pelas vinte horas e quarenta e um minutos, e de tudo para 

constar se lavrou a presente ata que eu, Teresa Alexandra Dantas da Silva, Técnica 

Superior do Município de Anadia, redigi e assino, juntamente com os presentes na 

mesma. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Lino Jorge Cerveira Pintado________________________________________________ 

Elisabete da Conceição Aguiar Garrido_______________________________________ 

Fábio Alexandre Pereira de Almeida_________________________________________ 

Rui Manuel Soares de Oliveira Bastos_______________________________________ 

Sandra Marisa Queiroz Ferreira da Silva______________________________________ 

Lúcia Maria Rodrigues de Jesus_____________________________________________ 

Margarida Nolasco Lopes Pina Ribeiro _______________________________________ 

Mónica Filipa Morais da Silva______________________________________________ 

Pedro Félix Veiga________________________________________________________ 

Carlota de Oliveira_____________________________________________________ 

Hélio Manuel Silva Santos_________________________________________________ 

Catarina Maria Paço da Silva_______________________________________________ 

Gonçalo Filipe Ventura Correia_____________________________________________ 

Luís Filipe Ferreira Rocha ________________________________________________ 

Luís António Rosmaninho Campos Bandarra__________________________________ 

Aníbal Manuel Marques da Silva____________________________________________ 

Patrícia Miguel dos Santos Alves Flores______________________________________ 

Dora Raquel Fernandes Gomes_____________________________________________ 

Teresa Alexandra Dantas da Silva___________________________________________ 

 

 

 

 

 


